

# 1,8 Millionen für die Region

## LAG Wittelsbacher Land für neue LEADER-Periode anerkannt.

**Region** Die Lokale Aktionsgruppe (kurz LAG) „Wittelsbacher Land Verein“ ist seit rund 20 Jahren im Landkreis die Anlaufstelle für alle Bürgerinnen und Bürger, Kommunen, Vereine und Firmen, welche ihre Ideen in der Region umsetzen, und diese fördern lassen möchten. Sie bewarb sich vergangenes Jahr erfolgreich für die neue LEADER-Förderphase, ein Förderprogramm des Bayerischen Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten und des Europäischen Landwirtschaftsfonds für die Ent-

wicklung des ländlichen Raums (ELER). Nun erhielt der Verein die frohe Kunde, dass die LAG weitere eigene Fördermittel (für Personal und Öffentlichkeitsarbeit) sowie Gelder für verschiedenste Projekte unterschiedlicher Akteure aus dem Landkreis erhält. Insgesamt stehen 1,8 Millionen Euro zur Verfügung – eine Erhöhung im Vergleich zur letzten Förderphase. Hinzu kommt außerdem ein eigenes Budget für sogenannte Kleinprojekte „Unterstützung Bürgerengagement“ von mindes-

tens 40.000 Euro. Diese Förderung richtet sich an Privatpersonen, Vereine und Verbände und erlaubt eine Unterstützung bis zu 2500 Euro je Vorhaben. Beginn der Kleinprojektförderung ist voraussichtlich Januar 2024. Die „regulären“ LEADER-Projekte erlauben hingegen andere Förderdimensionen – hier werden 50 Prozent der förderfähigen Nettokosten bis zu einer Höhe von voraussichtlich 200.000 Euro übernommen. Die Förderphase begann offiziell zum 1. Juli und läuft

bis Juni 2028. Die ersten Anträge können ab Herbst dieses Jahres eingereicht werden. Unterstützenswerte Projekte können dabei eine breite Vielfalt abdecken – wichtig ist, dass sie im Wittelsbacher Land umgesetzt werden und mindestens einem Entwicklungsziel aus der Lokalen Entwicklungsstrategie (LES) entsprechen. Die Ziele sollen den Landkreis resilient, nachhaltiger und attraktiver machen. ex

➤ **Mehr Infos**  
wittelsbacherland-verein.de



Foto: Landratsamt Aichach-Friedberg, Thomas Worsch

## Zweites Leben für Tische und Stühle

Die Generalsanierung eines Gebäudeteils der Wittelsbacher Realschule durch die Hochbauverwaltung steht bevor. Gebrauchte Tische und Stühle, die die Realschule nicht mehr benötigt, bekommen ein

zweites Leben: Humanitas Aichach bringt sie nach Rumänien, ins Behindertenzentrum „Centrul de Pedagogie Curativa“. Dort freuen sich über 150 Kinder und Jugendliche zwischen drei und 20 Jahren auf

das alte-neue Mobiliar. Ein LKW wird die Möbelstücke Mitte August in Aichach aufladen, die schon einige Tage später direkt in Simeria Veche, einem Dörfchen in der Nähe der Stadt Deva, ankommen. ex



In der Sielenbacher Wallfahrtskirche Maria Birnbaum findet im Oktober die Woche der Kirchenmusik statt. Foto: Martin, stock.adobe.com

## Musikalische Highlights

Woche der Kirchenmusik kehrt im Oktober nach Sielenbach zurück.

**Sielenbach** Vom 15. bis 22. Oktober 2023 findet nunmehr bereits zum vierten Mal die „Woche der Kirchenmusik“ in der Sielenbacher Wallfahrtskirche Maria Birnbaum unter dem Patronat des Deutschen Ordens statt. Die im Jahr 2019 von Kirchenmusiker Rudolf Drexel gegründete Reihe hat sich mittlerweile als feste Institution im Veranstaltungskalender des Wittelsbacher Landes etabliert.

Ziel der „Woche der Kirchenmusik“ ist es, die historische und stilistische Vielfalt von Kirchenmusik nicht nur in Konzerten, sondern auch im Rahmen ihrer ursprünglichen liturgischen Funktion im Gottesdienst zu zeigen. So werden neben vier Konzerten am 15., 18., 21. und 22. Oktober auch alle Gottesdienste der Festwoche in der Wallfahrtskirche anspruchsvoll und abwechslungsreich musikalisch gestaltet, beispielsweise mit der Messe Base von Gabriel Fauré aus dem Jahr 1881 oder einer Renaissance-Messe aus der Zeit der Vokalpolyphonie. Den Rahmen der Kirchenmusikwoche bilden die beiden Sonntagskonzerte mit zwei der großen Orchestermessen der Wiener Klassik, im Abschlusskonzert zum Beispiel mit der berühmten Paukenmesse von Joseph Haydn. Ein besonderes musikalisches Highlight ist in diesem Jahr die international bekannte Sopranistin Marie-Sophie Pollak. Sie arbeitete in ihrer noch jungen Karriere schon mit zahlreichen namhaften Dirigenten, wie beispielsweise Kent Nagano, Thomas Hengelbrock, Sir Roger Norrington oder Gianluca Capuano, zusammen. In der Woche der Kirchenmusik übernimmt Pollak die Sopran-Soli in allen Konzerten. Im Eröffnungskonzert am 15. Oktober wird sie unter anderem die berühmte Motette „Exsultate, jubilate“ KV 165 von Wolfgang Amadeus Mozart singen. Bach-Liebhaber dürfen sich insbesondere auf das Mittwochskonzert am 18. Oktober freuen: Zwei Solo-Kantaten von Johann Sebastian Bach stehen auf dem Programm, nämlich „Jauchzet Gott in allen Landen“ BWV 51 für Sopran und Trompete sowie „Liebster Jesu, mein Verlangen“ BWV 32 für Sopran und Bass. Das Samstagabendkonzert wird auf vielfachen Publikumswunsch hin wieder der Gospelchor St. Severin aus Garching mit einem schwungvoll-jazzigen Programm bestreiten. Die Woche der Kirchenmusik steht nicht nur für musikalischen Anspruch im liturgischen Kontext, sondern auch für bürgerschaftliches Engagement und Ehrenamt. Nicht nur für die Gottesdienste, sondern auch für die vier Konzerte gilt „Eintritt frei“, was insbesondere Familien mit Kindern ansprechen soll. Die Kirchenmusikwoche wurde daher im Jahr 2022 als Leuchtturmprojekt durch das LEADER-Programm der EU, mit dem Maßnahmen zur eigenständigen Entwicklung ländlicher Regionen unterstützt werden, gefördert. Die Finanzierung erfolgt nach wie vor ausschließlich durch Spenden großer und kleiner Förderer sowie die ehrenamtliche Mitwirkung vieler Helfer aus dem Landkreis. ex

➤ **Unterstützer gesucht**  
Spenden jeder Höhe auf dem Spendenkonto des Deutschen Ordens, Stichwort „Woche der Kirchenmusik 2023“, sind hochwillkommen, Spendenquittungen sind auf Wunsch jederzeit möglich.  
Deutscher Orden  
DE07 7206 9155 0101 2556 22  
Raiffeisenbank Wittelsbacher Land

➤ **Mehr Infos**  
woche-der-kirchenmusik-mbb.de

# SEGMÜLLER

## SUPER SOMMER

### DIE HEISSESTEN WOCHEN DES JAHRES

**0% FINANZIERUNG**  
Nutzen Sie unseren Service gebührenfrei bis zu **72 MONATE** lang. Ganz ohne Anzahlung.  
Mehr Infos unter: [www.segmueeller.de/service](http://www.segmueeller.de/service)

**05.08. LIVE ON STAGE**  
„SOULJUNCTION“  
13-18 UHR  
**EINTRITT FREI**

**RADIO TEDDY**  
Macht Spaß! Macht Schleicht!

**RADIO TEDDY LIVE ON STAGE**  
05.08. | 12-17 Uhr  
Jede Menge Spiel und Spaß mit Radio TEDDY, Radio TEDDY Gamestation, Fotobox mit gratis Ausdrucken, uvm.

**FREIER EINTRITT**

**GROSSE ZAPPELTIER-SHOW**  
um 15 Uhr zum Mittenzen & Singen

**SPIEL UND SPASS**  
Hüpfburg, Prachtkarussell, Riesenrutschen, Nostalgische Eisenbahn, u. v. m.

**MO-SA 11-19 UHR**

**GRATIS**

**1.- Eis am Stiel**

**SOLANGE VORRAT REICHT!**

**2.49**  
Rotkäppchen 4er-Pack

Rotkäppchen Fruchtsecco 4er-Pack, verschiedene Sorten, 4x 0,2 Liter, 1 Liter = 3,11 €, 1 Flasche = 0,6225 €. 3722900  
Abgabe nur in haushaltsüblichen Mengen. Abgabe nur an Personen über 18 Jahren.

**BEACH-BAR**

**KLIMATISIERTES EINRICHTUNGSHAUS**

**COCKTAILBAR**

**BEACH-AREA**

**SAMSTAGS LIVE-MUSIK**

**FOOD SPECIALS**

**VOLLSTÄNDIGES PROGRAMM UNTER:**  
[www.segmueeller.de/super-sommer](http://www.segmueeller.de/super-sommer)

**DAS EINRICHTUNGSHAUS DER SUPERLATIVE**

**86316 Friedberg**  
Augsburger Str. 11-15,  
Tel.: 0821/6006-0

**Öffnungszeiten**  
Mo bis Fr: 10:00 bis 19:00 Uhr  
Samstag: 09:30 bis 19:00 Uhr

Promotionteam Friedberg, Segmüller Einrichtungshaus der Hans Segmüller Polstermöbelfabrik GmbH & Co. KG, Münchner Straße 35, 86316 Friedberg | 230927. Preise gültig bis 05.08.2023